

# El medicamento, esencial en el aumento de la esperanza vital

El Colegio de Farmacéuticos celebra los actos centrales de su 150 aniversario con un simposio cuya conferencia inaugural pronunció ayer José Luis Valverde

NOELIA HIDALGO / CÁDIZ | ACTUALIZADO 15.02.2008 - 01:00

0 comentarios 0 votos    

En los últimos 150 años, los que tiene de existencia el Colegio de Farmacéuticos de Cádiz, la esperanza de vida ha aumentado en 40 años. Mientras en el siglo XIX un español vivía de media 35 años, hoy, en el XIX, la tasa de longevidad está en los 87 años, en el caso de la mujer, y en los 83, en los hombres.



José Luis Valverde ayer en el Ayuntamiento de Cádiz durante la exposición de su conferencia.

Así lo señaló ayer José Luis Valverde, que pronunció la conferencia inaugural de los actos centrales de las conmemoración del siglo y medio que suma el Colegio Oficial de Farmacéuticos, y destacó que el medicamento ha sido factor esencial en este logro. Un logro que dijo, no sólo está en el aumento de la esperanza de vida sino en la calidad de esta.

El catedrático de la Facultad de Farmacia de la [Universidad de Granada](#) abordó además otras cuestiones como el gasto que la sanidad pública dedica al medicamento. Un coste que supone el 25 por ciento del presupuesto sanitario. Al respecto realizó dos puntualizaciones. Primero, que aunque en Europa el coste medio es del 15 por ciento, "en España el gasto no es elevado, lo que pasa es que el presupuesto total que se dedica en sanidad es menor". Por otro lado, en segundo lugar, quiso recalcar que "realmente, no podemos hablar de gasto en medicamentos, pues no es un gasto sino una inversión en salud". Como conclusión, reseñó que "la única herramienta efectiva para reducir el coste sanitario es la investigación".

Precisamente Valverde, que fuera parlamentario europeo y es actualmente representante del Parlamento Europeo en el Consejo de Administración de la Agencia Europea del Medicamento, también habló de la necesidad de una mayor inversión en investigación. Una inversión del uno por ciento del PIB (Producto Interior Bruto) en España, frente al tres habitual en los países de la Unión Europea, que considera insuficiente.

Estas reflexiones fueron ayer el punto de arranque de unas jornadas que se prolongarán hasta el sábado próximo y que tienen como fin "tomar distancia y ver como hemos llegado hasta aquí", como señaló el presidente del Colegio, Felipe Trigo. Mirar al pasado, eso sí, con una visión de futuro.

De este modo, hoy viernes se abordarán cuestiones como 'Las enseñanzas de Farmacia a través de los tiempos', título de una mesa redonda a cargo del presidente de la Conferencia de Decanos y decano de la Facultad de Farmacia de Sevilla, Agustín García, el paso de los laboratorios a la farmacia industrial o la evolución en la atención al paciente, a cargo respectivamente de Dolores Cabezas, de la [Universidad de Granada](#), y Esteban Moreno, de la de Sevilla. En la Diputación Provincial será donde tenga lugar a las ocho el acto de clausura con la lectura de la conferencia 'El farmacéutico como hombre de ciencia', por parte de Joan Esteve, catedrático de la Facultad de Farmacia de Barcelona.

Por otro lado será mañana sábado cuando se lleven a cabo dos actos de carácter institucional. Uno en el Colegio de Farmacéuticos, donde se descubrirá una placa conmemorativa de los 150 años, y el otro en la Facultad de Medicina. Este último con una ponencia que pronunciará Francisco Javier Puerto, de la Universidad Complutense de Madrid.

Con la presencia de los especialistas más relevantes será como el Colegio Farmacéutico de Cádiz ponga fin a la celebraciones que rememoran aquel momento del 18 de febrero de 1858. Día en el que el primer presidente del Colegio, Juan Bautista Chape, se reunió con otros doce profesionales, interesados todos en colaborar para conseguir las sustancias para crear los fármacos, y constituyeron la institución.

0 comentarios 0 votos    

## 0 COMENTARIOS

Ver todos los comentarios

Su comentario

Normas de uso

Este periódico no se responsabiliza de las opiniones vertidas en esta

## ENCUESTA

**¿Cree que se debería modificar el proyecto del puente para que por él circule el tranvía?**

Han contestado 1026 personas

- Sí, porque se aprovecha más el transporte público
- No, porque resulta costoso y poco rentable y retrasaría las obras

**VOTAR**

[Ver resultados](#)

## ENCUESTA

**¿Qué opina de que las hermandades del Domingo de Ramos decidan cambiar el recorrido de la carrera oficial?**

Han contestado 548 personas

- Me parece bien como prueba para el resto de la Semana Santa
- Mal porque creo que se debería haber sometido al pleno de hermanos mayores

**VOTAR**

[Ver resultados](#)

## ENCUESTA

**¿Considera positivo que concejales del Ayuntamiento tengan también un puesto en el Parlamento o el Senado?**

Han contestado 1152 personas

- Sí
- No
- Me da igual

**VOTAR**

[Ver resultados](#)